

# LANRIOT

## Le pardon : fête religieuse et païenne

Le culte à Notre-Dame de Lanriot a toujours été fervent, les paroissiens de toute la commune y sont sensibles. La première semaine de septembre, il y avait autrefois une grande animation autour de la chapelle. Notre-Dame de Lanriot est la protectrice des marins qui lui rendaient hommage par leur présence. Les marins de la Marine Nationale pouvaient bénéficier d'une permission à cette occasion.

Le pardon a lieu le 8 septembre, Jour de la Nativité de Marie, c'est-à-dire juste avant l'équinoxe d'automne et après la saison de la pêche à la sardine et au thon.



Le départ de la procession



Le retour de la procession

La veille au soir, des prières et une retraite aux flambeaux avaient lieu. Pendant les deux jours, une fête foraine s'y déroulait : manèges, loteries, tir à la carabine, casse-boîtes, buvettes, etc. animaient le quartier pour le bonheur des enfants et des adolescents.

Fine Alain, épicière à Riec, tenait un stand de bonbons. Au départ, elle venait par le passeur avec sa brouette et lorsqu'elle eut une voiture, cela lui fut plus facile de se rendre à Lanriot.

Le lendemain, la procession quittait le bourg avec les statues, les bannières et ex-voto pour la chapelle où se déroulait la messe sur le placître, la chapelle ne pouvant contenir l'affluence des pèlerins.

A l'heure actuelle, cet événement culturel perdure pour le bonheur de tous. Cela dans une configuration moindre que précédemment : plus de retraite aux flambeaux, ni de fête païenne.



Joseph Colin et Paul Le Doze

De nombreux paroissiens de Riec profitaient du passeur "Gabon" pour venir assister au dernier pardon de la saison, d'autres regardaient la bénédiction depuis le quai.

Les pèlerins prenaient leur repas dans les champs avoisinants ou dans les familles des villages environnants.

Puis les vêpres étaient célébrées, la procession se rendait au port du Bélon où la statue de Notre-Dame de Lanriot, patronne des marins, est embarquée sur un bateau pour la bénédiction de la mer et le jet d'une gerbe à la mémoire des marins disparus en mer.



Arrivée de la procession à la chapelle



La pension Le Gac, jour de pardon

Le manque de prêtres sur la paroisse dans les années 2000 a soulevé la question du maintien du pardon. Une réunion au presbytère des membres bénévoles de la paroisse, des fidèles du pardon et de Madeleine Kergoat, Présidente de l'Office de Tourisme à cette époque, ont mis en évidence un attachement des villageois de Lanriot, Kersel et du Bélon.

C'est un événement qui fait partie de la vie locale en fin de saison estivale, il est très suivi par de nombreux touristes encore présents, mais surtout par des Moëlanais très attachés à cette tradition.



Foule à l'arrivée de la procession